

quiere con más buenas formas; pero el caso es el mismo. De ahí vienen esas mútuas coacciones, que redundan en perjuicio de la provincia, por falta de discreción en unos y por falta de autoridad en quien debería tenerla.

—Si tan claro juicio ha formado usted de lo que a la provincia se refiere, bien lo tendrá usted también de las cuestiones locales, en las que se reflejan, mejor que en ningunas otras, las corrientes dominantes.

—No quiero entrar en la cuestión local, porque quizás, aun diciendo verdades, podrían verse apasionamientos en ello; ni como una muestra ocuparme de la venta de los últimos girones de nuestra hacienda municipal, para favorecer, según de público se dice, á cierta empresa particular.

Todo esto son minucias, si se quiere, ante la lucha que han entablado para sofocar el movimiento de protesta, levantado contra su gestión por la parte sana del país, que nada espera de la política; que trabaja y paga. Los caciques de aquellos buenos tiempos en que había fe en las ideas (que no todos los caciquismos son malos), algunos de los cuales se sacrificaron por la provincia, perjudicando su salud y hacienda, presentaban la batalla en la lucha de las ideas, con nobleza y lealtad; hoy, han degenerado tanto los actuales caciques, que no profesando ninguna idea, ni teniendo fe en los principios de la gente que desde Madrid les ampara y protege, ni teniendo arraigo en la opinión, han creído inocentes! que debían imponerse por el terror, como lo verificaron con un acto de audacia, queriendo remedar sin duda alguna muchas de aquellas injusticias ejecutadas en nombre de la ley y cometidas en el apasionamiento de nuestras luchas políticas.

—Pero dígame usted: ¿qué han obtenido con política tan violenta?

—Y ¿qué han logrado con esta política de violencias, me pregunta usted? Muchas cosas: la primera, que los que hasta el presente habíamos permanecido adictos en cuerpo y alma á instituciones para nosotros muy queridas y respetadas, principiemos á buscar en nuevos horizontes quien tenga que salvarnos del naufragio que se avecina. En segundo lugar, han impulsado más y más el movimiento de la opinión hacia el regionalismo, movimiento no iniciado y seguido por determinado partido político, sino por todas las personas sensatas, y por una buena parte de la masa neutra y conserva-

dora del país, que parece quiere salir de su ostracismo. Sin duda ninguna que ha contribuido á este despertamiento de la opinión en esta provincia y en primer lugar en esta capital, el haber encontrado el terreno abonado por una propaganda seria y honrada, llevada á cabo por fervorosos apóstoles del regionalismo, y más aun por los desaciertos continuados de los representantes del Gobierno.

—¿Y usted cree en el resultado de la propaganda regionalista?

—La semilla está echada y fructificará. No será pasajera, como algunos creen, esa orientación al catalanismo; cada día cobrarán nuevas fuerzas y energías, porque el país está harto de tanta farsa y de tanta comedia como es la que representan los políticos que desde algunos años tienen las riendas del poder. El país quiere más administración y menos política. El Estado español no administra, recauda; y en país que ni se gobierne ni se administre bien puede usted afirmar que es un país muerto. Cataluña tiene energías propias, y, por esta razón, es la que levanta más la voz para recabar una verdadera autonomía dentro del Estado español, para poder desarrollar sus energías y riqueza. ¿Lo conseguirá? ¿Quién lo duda! Yo ya voy para viejo y quizás no lo vea; pero, no dude usted que la victoria será, y la recabarán nuestros hijos. Usted ha podido observar á esta juventud entusiasta que sale de nuestras universidades y de nuestros seminarios, llena de los ideales más elevados y generosos y que desea el poder hermanar lo bueno de nuestro glorioso pasado, con lo mejor de la sociedad presente; sus entusiasmos vehementes, si se quiere, por esta tierra bendita, tierra poblada de lealtad, según una gráfica frase de uno de nuestros más grandes reyes. De ella es el triunfo; tengo fe en el porvenir, y solamente falta que hombres de talento y de buena voluntad, ayuden y encaucen el movimiento catalanista, conteniendo ciertas exageraciones, propias, si se quiere, de todas las evoluciones políticas, y que á mi no me asustan; al contrario, me satisfacen, porque denotan la vitalidad de un pueblo digno de mejores gobernantes.

G. Parera.

Girona, Marzo de 1902.

JUEGOS FLORALES

organizados por L'ENDERROCH, para las próximas ferias de Mayo.

CARTEL DE PREMIOS.

La flor natural, ofrenda de L'Enderroch,

premio de honor y cortesía; se adjudicará á la mejor composición en verso sobre un tema que se deja al buen gusto y franco arbitrio del autor. El que obtenga dicho premio lo otorgará á la dama de su elección, la cual será proclamada reina de la fiesta, y entregará desde su sitio presidencial, los demás premios á los autores laureados.

Una medalla de oro, regalo de la Diputación provincial, al autor de la mejor composición poética de carácter histórico ó tradicional, referente á la provincia de Gerona.

Una medalla de plata, que ofrece el excelentísimo Ayuntamiento de nuestra ciudad, á la mejor composición en prosa que trate de «Las ventajitas mas positivas que reportaría á nuestra provincia la descentralización administrativa, aplicada á Cataluña en general ó á cada una de sus provincias en particular».

Un objeto de arte, ofrenda del «Casino Gerundense», á la mejor poesia humorística, prefiriéndose en igualdad de mérito á la que tenga más carácter gerundense.

Un jarro de fayanes, ofrenda de la Comisión de festejos, al autor que mejor describa en verso una fiesta típica de esta ciudad.

Un objeto de arte, ofrenda de «La Lliga Catalana de Girona», á la mejor poesia que cante alguno de los hechos gloriosos de Cataluña.

Un cuadro al óleo, ofrenda de don José Berga, á los mejores «Gozos de San Narciso».

Una nota de color, ofrenda de don Luis Plá, á la mejor poesia amorosa.

Otro premio, ofrenda de don Benito Ciurana, á la mejor poesia de tema libre.

Un objeto artistico, ofrenda del «Got y porró» al mejor trabajo en prosa sobre la personalidad «Dels Putxinellis».

Una cabeza de barro, ofrenda de don Francisco Camplá, que se hará entrega á la mejor poesia de tema libre.

Otro objeto artistico, que ofrece don Javier Monsalvatje, al mejor cuadro literario de costumbres montañesas.

Un objeto de arte, ofrenda de don León Audouard, á la mejor poesia humorística que hable del dolor de muelas, prefiriendo con igualdad de circunstancias, la mas adecuada para ponerse en música.

Un objeto artistico, que concede don Prudencio Bertrana, á la mejor composición en prosa de tema libre.

Otro objeto artistico, ofrenda de don Esteban Adroher á la poesia que mejor ridi-

culice las exageraciones de la escuela modernista, bajo el punto de vista artistico literario.

Podrán conceder además de los premios, los accésits y menciones honoríficas que el jurado estime convenientes.

Todas las composiciones deberán ser rigurosamente inéditas y escritas en antiguo ó moderno catalán de este Principado, de Mallorca, de Valencia ó del Rosellón.

No se entregará premio alguno al autor cuyo nombre no conste claramente expresado en el pliego respectivo ó vaya en forma de anagrama pseudónimo ú otra contrasena.

Todos los trabajos deberán enviarse al señor secretario de la comisión organizadora, don Federico Gircós, calle de Mercaders, 32, piso 2.º, antes del día 27 de abril próximo, conteniendo además cada trabajo en pliego cerrado el nombre del autor y en el sobre, el título y lema de la composición.

La fiesta de la repartición de premios se celebrará el día 9 de Mayo.

Los pliegos que contengan los nombres de los autores no premiados, se quemarán, como de costumbre, terminada la repartición de premios.

Se ruega al autor de la poesia que obtenga el premio de la flor natural, que á la mayor brevedad posible ponga su nombre en conocimiento de la comisión organizadora, indicando al mismo tiempo á la dama que elija para reina de la fiesta.

Forman el Jurado calificador:—Don José Franquesa y Gomis, presidente, don Joaquín Botet y Sisó, don Francisco Monsalbatje y don Celestino Devesa, Vocales y don Francisco Balari, secretario.

Gerona, marzo de 1902.—La Comisión organizadora.

Noticias

El señor Sagasta ha sometido á la Reina y ésta ha sancionado la lista del nuevo Gobierno.

Este ha quedado constituido en la siguiente forma:

- Presidencia, Sagasta.
- Estado, Almodóvar.
- Gobernación, Moret.
- Guerra, Weyler.
- Marina, Veragua.
- Gracia y Justicia, Montilla.
- Hacienda, Rodríguez.
- Instrucción pública, Romanos.
- Agricultura, Canalejas.

Elixir Callo

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia CALLOL Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de D. José María Pérez y D. E. Vives.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (líquida de digerir) raquitismo, crecimiento de huesos y demás afecciones que reconozcan por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el Elixir Callo.

—Se ha incendiado un pajar del vecino de Cabanas, don Juan Pou. Gracias á los esfuerzos de varias personas, pudo ser dominado, evitándose el que fuera destruido el edificio en que estaba depositado.

Se supone que el incendio fué casual. En breve tomará posesión de su destino de jefe auxiliar de los Somatenes armados de los distritos de Figueras y La Bisbal, el capitán de Infantería don Luis Sanchez.

—En Figueras ha fallecido el más antiguo de los abogados de aquel Colegio, don Juan de Pablo y Blanch.

D. E. P. —Leemos que en la casa de campo llamada «Raxach», del término de San Gregorio, hubo el martes último un intento de robo en las siguientes circunstancias.

Habiendo el colono Gabriel Pujolá oído ruido en la parte exterior, asomóse por una ventana unida á la puerta del edificio y vió á dos sujetos que después de haber forzado una reja pretendían escalar la ventana.

Inmediatamente salió armado para alejar á los malhechores, dándose á la fuga uno de ellos y sosteniendo una fuerte lucha con el otro, hasta que á sus voces llegaron algunos vecinos que pudieron detener al ladrón, que dijo llamarse Miguel Ribas.

Poco rato después fué detenido en su domicilio su compañero de fechorías, llamado Miguel Lladó (a) Caloyo, á quien le fué ocupada una pistola de dos cañones.

Ambos detenidos quedaron á disposición del Juzgado correspondiente.

—«La Rondalla», que dirige don Francisco Perich, dió anoche algunas serenatas á varias Lolás.

«La Rondalla» llama justamente la atención del público, pues canta con gran afinación y gusto.

—Esta noche celebrará reunión general la Comisión de festejos.

—Hemos oído decir que nuestra Diputación provincial pretenderá comprar la casa solariega de la familia de Pastors.

—Después de dolorosa enfermedad, ha fallecido en el castillo de Figueras á los 25 años de edad, doña María Teresa de Porras y González de Delgado, hija del general gobernador militar del mismo, don José de Porras.

Reciba el señor de Porras y demás familia nuestro pésame.

—A nombre de don Antonio Planas y Oliver, vecino de la Poble de Lillet, se ha solicitado la propiedad de 69 pertenencias de una mina de carbón con el nombre de «Antonia», sita en término de Pardinás, parajes llamados «Maya, Torrente de Vilarró, Orri Vell y Monte Taga».

—Se ha formado en París el comité del partido regenerador español, que recogerá adhesiones de los españoles y de los extranjeros para remediar la situación política y económica de España.

—Dícese que en el Juzgado de esta ciudad se ha presentado por un concejal, que-rella de injuria y calumnia, contra un compañero nuestro en la prensa.

Lo sentiríamos. —Parte de la fuerza del regimiento de Asia, estuvo ayer mañana en el vecino pueblo de Sarriá, con objeto de verificar ejercicios de tiro al blanco.

—Muy animada vióse antes de anoche la sociedad «Las Odaliscas» con motivo de la función que en la misma se celebró.

«La Rondalla» que dirige con gran maestría el señor Perich, canto varias piezas de su repertorio durante los intermedios obteniendo grandes aplausos, como también los recibieron los aficionados encargados de la parte teatral.

—Por haberles encontrado sustrayendo leñas de una finca de don Francisco Anglada, la guardia civil de Bañolas ha denunciado á los vecinos de aquella población Juan Pi Rovirola, Pedro Pi Rovirola, José Anglada Bolinxó y Juan Pi Serra.

—Esta noche es esperado nuestro compañero en la prensa el abogado del colegio de Barcelona don Emilio Junoy, el cual está encargado de la defensa de los procesados por robo, Juan y Jaime Bosch, cuya causa debe verse mañana.

—Ayer tarde debió reunirse la Comisión provincial de la Cruz Roja, con objeto de tratar acerca de los festejos religiosos que se celebrarán el día que se acuerde bendecir la bandera de la Asociación.

—Ha sido detenido por la benemérita de Flassá, el vecino de Juyá Pedro Punsati Plá reclamado por el juez de instrucción de este partido, á fin de que extinga la condena que se le impuso por esta Audiencia provincial en causa que se le siguió por lesiones.

—Tras rápida y cruel enfermedad, el 9 del actual falleció en Verín (Orense) á la avanzada edad de 82 años, don Diego Iturralde, padre de nuestro particular amigo el comandante de infantería don Vicente, al cual y demás familia damos nuestro pésame.

—Como tenemos dicho, hoy tendrá lugar en la iglesia de la Merced una solemne función dedicada á la Virgen de los Dolores, celebrándose misas desde las seis de la mañana, y comunión general á las siete y media y oficio á gran orquesta á las diez.

A las cinco y media de la tarde se cantará la corona, después de la cual ocupará la cátedra del Espíritu Santo el reverendo doctor don Federico Dalmau, terminando tan solemne acto con el canto de la Salve.

—La benemérita de Torroella de Montgrí ha detenido en Vilopriu á José Frigola Planas, vecino de Jafre, el cual se hallaba reclamado por el Juez de primera instancia del partido de La Bisbal.

—Por incomparecencia de uno de los actores procesados, fué suspendida la vista del juicio oral de la causa señalada para ayer en esta Audiencia provincial.

—En Verges ha sido robada la posada de don José Martí.

Los ladrones llevaron cuarenta pesetas del cajón del mostrador, algunos mazos de de puros, cajetillas y unos paquetes de espaldas.

—Don Germán Tarazona Rada, capitán del regimiento infantería de Asia, de guarnición en esta ciudad, llama al que fué soldado de dicho cuerpo, Miguel Manné Redrés.

—El lunes último se declaró un incendio en un pajar del vecino de Ventalló Juan Masset, situado en las afueras de aquel pueblo.

Acudieron en el lugar del suceso muchísimos vecinos, que después de algunas horas de grandes trabajos, lograron extinguir el incendio.

Las pérdidas se evalúan en unas 800 pesetas, ignorándose si se trata de un hecho casual ó intencionado.

—Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la *bien reputada* firma de los Sres. *Valentín y C.^a*, Banqueros y Expendeduría general de lotería en *Hamburgo*, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar, en un caso feliz, una fortuna bien importante. *Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien la pida.*

—Por su aroma y finura y por su madurez perfecta, es célebre a MANZANILLA de la casa Pedro DOMECQ.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA, *Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.*

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

AVISO

Una señora viuda desea encontrar dos ó tres caballeros ó dos matrimonios para vivir como en familia. Se admiten con asistencia ó sin ella.

Ciudadanos, 11-2.º

NOTABLES EFECTOS

Las indigestiones, dispepsias y dolor de estómago, se curan con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*. Pídense siempre *Elixir Saiz de Carlos*; único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

A LAS MADRES DE FAMILIA

Todas vosotras tembláis apenas se anuncia para vuestras hijas la hora peligrosa de la pubertad... Pues bien; no os asustéis; porque la ciencia, que no admite comparazgos ni se presta á desfigurar la verdad, ha proclamado que existe un remedio supremo: el **HIJERO BRAVAIS** en gotas concentradas. Eso sí; hay que apartarse como de la peste ó del cólera de toda imitación ó falsificación, pues de otro modo os veréis defraudadas en vuestras esperanzas.

PUBLICACIONES

El número de *Alrededor del Mundo* que se pone á la venta esta semana reproduce, como de costumbre, una artística portada, y como asuntos de actualidad, Javier de Burgos, contado por Chueca (Lo que dice Chueca; cómo se hizo Cádiz; Los camelos de Burgos).—Boers é ingleses.—El nuevo obispo de Madrid.—Lord Methuen.

Publica, además, los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

El triunfo de los skis.—Personas con cuernos.—Un célebre escultor inglés plagiando á uno español.—¿Puede estar habitado el Sol?—El misterio de los tesoros de los incas.—La última maravilla de la transmisión del pensamiento (dibujos hechos por telepatía).—La mayor perla del mundo.—Caricaturas egipcias.—Lo que sienten los peces.—El específico contra el hambre.—Un perro notable.—Napoleón, novelista y periodista, y las acostumbradas secciones de *Averiguador Universal*, Preguntas y respuestas, Problemas, Recetas, etc.

Acompaña á este número otro pliego encuadernable de *Las mil y una noches*, con preciosas ilustraciones de D. César Alvarez Dumont.



ALMUERZO

Huevos revueltos con almejas.—Merluza frita á la vizcaína.—Anguila asada á la bordelesa.—Coliflor frita.—Postres.

COMIDA

Ostras fritas.—Sopa de cebolla con leche.—Salmon emparrillado con salsa de alcaparras.—Brecolera á lo normanda.—Lubina braseada al jugo de limón.—Ensalada de lechuga.—Flan de naranja.

Anguila á la bordelesa.—El plato no puede ser más sencillo. Se cuecen en vino blanco hasta que se consuma este de mitad, y despues fuera del fuego se agrega manteca de vacas con un picadillo de ajos y perejil, salteando la cacerola para que se distribuya la salsa por igual.

Lubina braseada al jugo de limón.—A fuego muy lento en besuguera con tapa; se brasea la lubina, echando á cada dos minutos zumo de limón hasta que esté cocido el pescado. Despues se espolvorea con ralladura de pan tostado, y se tapa apartándola del fuego.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

LÓGICA INGLESA

Nota que un hijo de la Gran Bretaña tomó en un viaje de excursión á España: «Hablando del comer y del rascar» dicen que todo estriba en empezar. «Siempre he juzgado á esa verdad ramplona, porque yo me he comido en Barcelona un faisán, tres perdices y un cabrito...» sin lograr que me entrase el apetito. «Pero cierto español muy fino y curro» me hizo caer del burro. «diciéndome:—Ea, mister, sin reparos, á pesar de los gráficos y claros, los dichos de mi tierra usted critica. «La guerra boer no es verdad que pica? «Y cuanto más se rasca su nación, más es cierto que le dá más comenzón? «Resumen: El completo bienestar depende del comer y del rascar.»

José Grau-García.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Los Dolores de Nuestra Señora.

CUARENTA HORAS.

Están en la iglesia de las Hijas de S. Jose.

Imp. LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

OBSEQUIO al PÚBLICO

Tenemos el gusto de ofrecerle un precioso cuadro de gran tamaño, de 86 por 115 cms., al que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos más culminantes de la Historia de España, titulado

Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado Español.

Contiene los retratos de los Reyes y Jefes de Estado por orden cronológico, desde Ataulfo, primer rey goda, hasta Alfonso XIII y D.^a María Cristina. Al pié de cada retrato va la firma ó sello respectivo desde que los reyes empezaron á usar de algún signo ó autógrafa en sus documentos.

Dicho cuadro histórico contiene 108 retratos de tamaño 7 cms. de alto por 6 de ancho y varios otros datos de gran interés.

Manera que el cuadro resulta una crónica viva de los soberanos españoles. Son los retratos más exactos y parecidos que se han publicado sacados, por distinguidos artistas, de las monedas, medallas y de los cuadros existentes en los Museos de Estado. Bastará fijarse en los de este siglo para buena garantía de los demás.

El cuadro sinóptico tiene por orla y ornamento una porción de datos gráficos, curiosos é interesantes, como son: los 49 escudos de las provincias, los 10 escudos regionales, el escudo nacional y el real, 12 coronas heráldicas, 14 cruces honoríficas y las 8 indicaciones de los colores heráldicos.

Tales son los datos históricos que contiene, siendo un precioso y claro resumen de nuestra historia, un tratado de gran utilidad para consulta é instrucción, y muy digno para decorar cualquiera de las habitaciones de todas las familias, toda vez que dicha lámina y libro tienden inconscientemente á retener en la memoria los datos históricos que contienen, debido á lo agradable y distraído que le hacen los 108 retratos.

Las firmas son auténticas, sacadas de antiguos documentos, así como igualmente los escudos, coronas y las grandes cruces honoríficas.

El gran cuadro y libro, pueden adquirirse por el precio total de 2 pesetas con 50 céntimos. A los señores de fuera que tenga que mandarse por correo certificado, 3 pesetas, que deberán mandar en libranzas en esta Imprenta, plaza del Grano, 6

Sociedad general de transportes marítimos a vapor de Marsella
 Servicios del mes de Abril de 1902
LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA
 Saldrá de Barcelona el 21 marzo directamente para Montevideo y Buenos-Aires
 el magnífico y rápido vapor francés
FRANCE
LINEA PARA EL BRASIL.
 Saldrá de Barcelona el día 11 de abril para Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado
 de vapor francés
ORLEANAIS
 Consignatarios en Barcelona, Ripel y C.^a, Dormitorio de S. Francisco, 25, pral.

¡INCREDIBLE VERDAD!
 Un anillo para caballero, oro de ley, hermosísimo brillante, 50 pesetas; Idem para
 id. (brillante muy grueso) 100 pesetas; un alfiler para caballero, oro de ley, con esplén-
 dido brillante, 25 pesetas; Alfiler idem id. (brillante muy grueso) 50 pesetas; anillo
 para señoras y señoritas, oro de ley, con hermosísimo brillante, 25 pesetas; un par de
 pendientes para señoritas, oro de ley, con espléndidos brillantes, 25 pesetas; un par de
 pendientes para señora, oro de ley, con hermosísimos brillantes, 50 pesetas; Idem para
 id. (brillantes gruesos) 100 pesetas; un par de pendientes para niñas, (especialidad
 para verdadero regalo), oro de ley y espléndidos brillantes, 25 pesetas. Oro garantido
 de ley (18 quilates) y brillantes químicamente perfectos, más hermosos y de más valor,
 por su constante brillantez y esplendor, que los verdaderos. **Regalo 5.000**
pesetas a quien distinga mis brillantes Alaska de los legítimos. A
 todo comprador no conforme con el género, se le devolverá inmediatamente el dinero.
 Enviar la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. Unica y
 verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, siendo siempre su valor superior
 al coste. No se hacen descuentos, no se concede representación, no se envía catálogo,
 ni dibujos, ni muestras. Envío franco de todo gasto en cajita valores declarados
 y por correo para toda España e Islas. No se sirve ningún pedido no acompañado de
 su importe en billetes del Banco de España en carta certificada ó valores declarados.
 Unico Representante Gneral **Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska.**
G. A. BUYAS. CORSO ROMANA, 18, Milán (Italia).

ANTÍDOTO SOBERANO De las Enferme-
 dades biliosas
 ES EL
PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA
 Farmacéutico premiado en Valencia
 Corrige inmediatamente
 Inapetencias, Acideces,
 Náuseas, Indigestiones,
 Afecciones nerviosas, Irregularidades del ménstruo
 Váhidós, Vómitos,
 Estreñimientos, Dolores de cabeza
 y otros padecimientos de estómago.
 Se emplea tambien como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en
 os efectos.
 De venta en Gerona, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad, y principales
 de la ciudad, a 2 pesetas caja.

APRENDIZ Se necesita uno en la Im-
 prenta de este diario.

INVITACION PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA
GRAN LOTERIA DE DINERO
 La Loteria de dinero bien importante autoriza-
 da por el Alto Gobierno de Hamburgo y garan-
 tizada por la hacienda pública del Estado contie-
 ne **118.000 billetes, 59.010** deben obtener
 premios con toda seguridad.
 Todo el capital incl. **68.990** billetes gratuitos
 importa.
M. COS 11.618,400
 ó sean aproximadamente
ptas. 20.000.000
 La instalación favorable de esta loteria está es-
 tá arreglada de tal manera, que todos los arriba
 indicados 59,010 premios, hallarán seguramente
 su decisión en 7 clase sucesivas.
 El premio mayor de la primera clase es de **Ms**
50.000, de la segunda **55.000**, asciende en la ter-
 cera a **60.000**, en la cuarta a **65.000**, en la quinta
 a **70.000**, en la sexta **75.000** y en la séptima cla-
 se podria en caso mas feliz eventualmente im-
 portar **500.000**, especialmente **300.000, 200.000**
 marcos, etc.
 La casa infrascrita invita por la presente
 a interesarse en esta gran loteria de dinero. Las
 personas que nos envíen sus pedidos, se servirán
 añadir a la vez los respectivos importes en bille-
 tes de Banco, ó sellos de correo, remitiéndonos-
 los por valores declarados, ó en libranzas de Gi-
 ros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, estendidas
 a nuestra orden ó en letras de cambio facil á co-
 brar, por certificado
 Para el sorteo de la primera clase cuesta:
Un Billete original, entero: Pesetas 10
Un Billete original medio: Pesetas 5
 El precio de los billetes de las clases siguien-
 tes, como tambien la instalación de todos los
 premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos
 los pormenores se verán en el prospecto oficial.
 Cada persona recibe los billetes originales di-
 rectamente, que se hallan provistos de las armas
 del Estado, como tambien el prospecto oficial.
 Verificado el sorteo, se envia a todo interesado
 la lista oficial de los números agraciados, pro-
 vista de las armas del Estado. El pago de los pre-
 mios se verifica según las disposiciones indica-
 das en el prospecto y bajo garantía del Estado.
 En caso que el contenido del prospecto no con-
 tenido del prospecto no convendria los interesa-
 dos, los billetes podrán devolverse, pero siam-
 pre antes del sorteo y el importe remitido nos se-
 rá restituido. Los pedidos deben remitirnos di-
 rectamente lo más pronto posible, pero siempre
 antes del
15 de Abril de 1902
Valentín y C.^a
HAMBURGO (Alemania.)
 Para orientarse se envia gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

500.000
 Marcos
 ó APROXIMADAMENTE
PESETAS 850,000

como premio mayor pueden ganarse en
 caso más feliz en la nueva gran Loteria
 de dinero garantizada por el Estado de
 Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio a M	300000
1 Premio a M	200000
1 Premio a M	100000
1 Premios a M	75000
2 Premio a M	70000
1 Premio a M	65000
1 Premio a M	60000
1 Premio a M	55000
2 Premios a M	50000
1 Premio a M	40000
1 Premio a M	30000
1 Premios a M	20000
16 Premios a M	10000
56 Premios a M	5000
102 Premios a M	3000
156 Premios a M	2000
4 Premios a M	1500
612 Premios a M	1000
1030 Premios a M	300
36053 Premios a M	169
20968 Premios a M	250, 200, 150
148, 115, 100, 78, 45, 21.	

ESQUELAS MORTUORIAS
 Se publican y hacen en la im-
 prenta de este periódico.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4'50	ptas. trimestre
Fuera de la Capital..	5	» »
Extranjero.	15	» semestre
Idem un año.	30	» »

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.